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Дмитрий СМИРНОВ

В каждой 
российской 
больнице будет 
высокоскоростной 
цифровой канал 
уже в этом году.

Глава «Ростелекома» 
Михаил Осеевский во 
время встречи с пре-
зидентом перечислил 
5 основных пунктов 
национальной про-
граммы «Цифровая 
экономика», кото-
рые планируется во-
плотить в ближайшие 
годы:

❶ развитие базо-
вой инфраструк-

туры - сети связи, 
центры обработки 
данных,

❷ расширение до-
ступа граждан и 

бизнеса к интернету,

❸ создание новых 
инструментов ин-

дустриального интер-
нета, который ориен-
тирован на базовые 
отрасли экономи-
ки - нефтегазодобы-
чу, промышленность, 

энергетику, сельское 
хозяйство,

❹ развитие инстру-
ментов электрон-

ного государства в ре-
гионах,

❺ информационная 
безопасность и 

кибербезопасность.
- Во все эти на-

правления в тече-
ние ближайших пя-
ти лет планируем 
инвестировать более 
300 миллиардов ру-
блей, - пообещал Осе-
евский. - Будем раз-
вивать магистральные 
каналы, в том числе 
в коридоре Европа - 
Азия. Здесь Россия 
имеет объективные 
преимущества: это 
самый короткий путь.

Среди других при-
оритетов глава «Рос-
телекома» выделил 
программу устране-
ния цифрового не-
равенства, которая 
предполагает под-
ключение небольших 
населенных пунктов.

- Сегодня более 
трети работы уже вы-

полнено, - доложил 
он. - В соответствии 
с вашим поручением 
закончим подклю-
чение медицинских 
учреждений к высо-
коскоростным кана-
лам интернета. Это 
более 14 тысяч медуч-
реждений. Сегодня 
человек может пройти 
обследование в своей 
районной больнице, 
томограмма или ан-
гиограмма передает-
ся в областной или 
федеральный центр, 
где высококвалифи-
цированные специа-
листы могут провести 
диагностику. Конеч-
но, это существенно 
улучшает качество 
медобслуживания. 
Мы намерены такие 
технологии развивать 
по всей России.

В предыдущие годы 
к высокоскоростному 
интернету уже были 
подключены Саха-
лин, Камчатка и Ма-
гадан, теперь пришла 
очередь Курильских 
островов.

Дмитрий СМИРНОВ

Владимир Путин не будет открывать в 
ходе предвыборной президентской кампании 
ни личных сайтов, ни аккаунтов в соцсетях. 
Все общение в интернете будет идти через 
его официальную страницу в интернете, кото-
рая во вторник стала доступна сразу на двух 
доменах - putin2018.ru и Путин2018.рф.

С помощью этого сайта можно будет за-
давать вопросы и получать консультации о 

предстоящих выборах и даже оставлять свои 
пожелания кандидату Путину. На сайте ука-
заны все необходимые координаты. Кроме 
этого, в штаб можно позвонить по номеру 
8-800-301-21-85. Звонки со всей терри-
тории России бесплатные, график работы с 
6.00 до 0.00. 

Общественная приемная кандидата на 
пост Президента России разместилась в зда-
нии мэрии Москвы по адресу: Новый Арбат, 
36.

Всероссийский центр изучения обществен-
ного мнения (ВЦИОМ) сразу после январских 
праздников задал гражданам вопрос: если бы 
президентские выборы проводились в ближай-
шее воскресенье и список кандидатов выглядел 
бы следующим образом, то за кого из них вы 
бы, скорее всего, проголосовали? Ответ можно 
было дать лишь один. Причем подобный вопрос 
ВЦИОМ задавал и в конце декабря. И вот как 
люди отвечали накануне Нового года и как из-
менились их предпочтения теперь.

Видно, что рейтинги за новогодние праздники 
выросли у двух кандидатов - действующего пре-
зидента Владимира Путина и у выдвиженца от 
КПРФ бизнесмена Павла Грудинина. У осталь-
ных кандидатов доля поддержки заметно упала.

Не менее интересен и антирейтинг претенден-
тов на главный пост страны. Эксперты ВЦИОМа 
спросили: «За кого вы не проголосуете ни при 
каких обстоятельствах?» И больше всего про-
тивников среди электората оказалось у Ксении 
Собчак, Григория Явлинского и Владимира 
Жириновского.

При этом доля тех, кто считает, что выборы 
пройдут открыто и честно, выросла с 60% (в 
ноябре) до 64% (в декабре). А тех, кто уверен, 

что эти выборы «трудно назвать подлинно сво-
бодными и демократическими», стало меньше: 
было 29%, а теперь 23%.

- На мой субъективный взгляд, скорее всего, 
это связано с появлением ряда кандидатов, ко-
торых раньше не ожидали на этих выборах, пре-
жде всего это Ксения Собчак и Павел Грудинин. 
Их появление в линейке кандидатов для многих 
стало индикатором того, что эти выборы - не игра 
в поддавки, - дал свой комментарий этому факту 
глава ВЦИОМа Валерий Федоров.

О визите Ксении Собчак  
в «КП» читайте на > стр. 6. 

 ■ ОПРОС

У Путина и Грудинина растет рейтинг,  
а у Собчак - антирейтинг
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Глава «Ростелекома» Михаил Осеевский (на фото - справа) 
пообещал Владимиру Путину, что уже в этом году любая районная 

больница сможет связаться для консультаций по скоростному 
интернету со столичными медицинскими светилами.

Интернет  
докинут до Курил

 ■ ТЕМ ВРЕМЕнЕМ

Президент открыл свой кандидатский сайт

Иван ГРАЧЕВ

неожиданные новички 
предвыборной 
гонки добавили ей 
конкурентности. 
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    Резню в пермской школе      устроили местные мажоры
Андрей МАТЛИН, 
Вероника РАНГУЛОВА
(«КП» - Пермь») 

Следователи несколько часов 
допрашивали подростков, 
ворвавшихся в класс 
с оружием, и пришли к выводу, 
что те были буквально 
зомбированы соцсетями.

«ОНИ ДЕЛАЛИ ЭТО МОЛЧА»
У 11-летней Влады на шее две раны 

от охотничьего ножа. Она потеряла 
много крови, в больнице ей постави-
ли катетер и капельницу, прописали 
антибиотики. Ей придется пролежать 
еще пять - семь дней.

В день нападения на 4-й «Б» перм-
ской школы № 127 девочка была в 
шоке, а вчера смогла рассказать о 
пережитом.

- Во время урока в класс зашли два 
подростка. Один набросился на учи-
тельницу, а второй встал у дверей. 
Они все делали молча. Когда почти 
все выбежали из класса, они засмея-
лись и один сказал: «Убей меня!», - 
пересказала «КП» слова школьницы 
бабушка Влады Ольга Константи-
новна.

Девочка и ее одноклассники не сра-
зу поняли, что случилось. Решили 
поначалу, что это какая-то шутка. Но 
когда один из нападавших занес нож 
над учителем Наталией Шагулиной, 
стало ясно, что все всерьез.

ЗОМБИ ИЗ СОЦСЕТЕЙ
В школе пока занятий нет, там ра-

ботают следователи. Внутрь пускают 
только родителей учеников по доку-
ментам - забрать вещи, которые по-
бросали бежавшие в панике малыши.

Напомним, по факту случившегося 
в школе № 127 возбудили уголовное 
дело по статье «покушение на убий-
ство двух и более лиц». Работать над 
ним местным специалистам помога-
ют следователи из Москвы.

В понедельник версий о причинах 
нападения было множество. Якобы 
один из нападавших, Лев Биджаков, 
обиделся на шуточное поздравление 
в соцсетях «С Новым годом, псы» и 
решил отомстить. Ходили слухи о 
давнем конфликте Биджакова с учи-
тельницей Наталией Шагулиной. Но 
бывший одноклассник Льва, с кото-
рым удалось пообщаться «КП», го-
ворит, что впервые слышит об этом:

- Не могло такого быть, она у нас 
даже ничего не вела!

Как утверждает наш источник в 
следственной группе, сейчас основ-
ная версия - влияние на нападавших 
соцсетей и их стремление стать анти-
героями.

- Оба подростка состояли сразу в 
нескольких группах, посвященных 
массовому убийству в американской 
школе «Колумбайн». В 15 - 16 лет 
сознание у ребенка меняется очень 
быстро, легко могут возникнуть па-
тологические зависимости, - говорит 
следователь. - Дети были просто зом-

бированы соцсетями, они возомнили 
себя антигероями и банально реши-
ли прославиться, обратить на себя 
внимание.

Кстати, работу следователям и кри-
миналистам осложняет то, что в день 
ЧП в 127-й школе не работали каме-
ры видеонаблюдения.

- Неполадки заметили еще нака-
нуне зимних каникул, руководство 
школы дважды отправляло заявку 
ИП, с которым заключен договор 
на обслуживание техники. Но про-
блему до сих пор не решили, - рас-
сказали в городском департаменте 
образования.

НОВЫЕ УВЛЕЧЕНИЯ 
ЗОЛОТОЙ МОЛОДЕЖИ

Отец 17-летнего Льва Биджакова 
начинал с торговли выпечкой, потом 
стал вкладываться в автостоянки. А 
последние несколько лет сосредо-
точился на автобусных пассажир-
ских перевозках - стал учредителем 
ООО «Автовокзалы Прикамья» и 
еще нескольких предприятий. Его 
компания арендует помещения и 
имущество автостанции Южная в 
Перми, контролирует работу касс 
автовокзала.

Хотя Лев по местным меркам на-
стоящая золотая молодежь, вел он 
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Во время задержания подростки (на фото - их ведут 
полицейские) не успели оказать сопротивление. Они до сих 

пор не могут внятно объяснить, зачем резали детей.

Александр МИЛКУС

Наш обозреватель - 
о причинах того, 
что может произойти 
в любом уголке России.

Поможет ли усиление охраны 
избежать трагедий вроде той, 
что случилась в Перми? Ответ на 
этот вопрос прост, как кухонный 
нож: нет.

Ни высокие заборы по пери-
метру, ни плечистые мужики у 
главного входа, ни даже БТР с 
полным боекомплектом у калитки 
от трагедии не спасут. Это дока-
зывает американский опыт, где 
на входе во многие школы стоят 
рамки-металлодетекторы, но рас-
стрелы перекочевывают на улицы 
и лужайки неподалеку от образо-
вательных учреждений. Это до-
казывает и наш уже накопленный 
печальный опыт. Напомню страш-
ные события только последних 
пяти лет:

✔ 5  сентября 2017  года в 
подмосковной Ивантеевке уче-

ник набросился с топориком на 
учительницу;

✔ 18 марта 2016 года в На-
ходке 19-летний парень зарезал в 
школе 15-летнюю возлюбленную;

✔ 3 февраля 2014 года в сто-
личном районе Отрадное десяти-
классник застрелил учителя гео-
графии и захватил в заложники 
одноклассников, а потом убил со-
трудника вневедомственной охра-
ны и тяжело ранил патрульного. 

В Ивантеевке был охранник на 
входе, в Отрадном - кроме охраны 
еще и турникеты стоят, да и в При-
морье на дверях дежурил вахтер.

Почему трагедии происходят? 
Кстати, подобное случалось всег-
да, в том числе в советское время. 
Я был криминальным репортером, 
знаю, о чем говорю. Жесткие пре-
ступления совершаются на улицах 
и в квартирах, почему бы им не 
происходить и в школе как части 

общественного пространства? 
К тому же школа уже сама по 
себе место особенно опасной 
концентрации лиц подростково-
го возраста. Грамотный физиолог 
вам скажет, что особенностью 
пубертатного развития является 
непропорциональный рост раз-
личных частей организма, в том 
числе и головного мозга. А там, в 
голове, есть отделы, отвечающие 
за здравомыслие и самоконтроль, 
и они на ранней стадии опасного 
периода мало связаны с отделами, 
отвечающими за эмоции. Человек 
в пубертатном возрасте  - мина 
замедленного действия. А когда 
таких людей собирается много…

Но и, конечно, нынешние време-
на дают кипящему подростку боль-
ше вариантов для подражания, 
рецептов, как можно выделиться 
из толпы, как и на ком сорвать 
агрессию. 

Совсем не усиление охраны на 
входе в здание поможет сделать 
школьную жизнь более предска-
зуемой. Нужно укреплять психо-
логическую службу.

Во многих школах вахтершу 
тетю Валю заменили специально 
обученные хмурые чоповцы. Они 
умеют рявкнуть на родителя, за-
шедшего в школу без предвари-
тельного согласия учителя. А как 
по мне, тетя Валя была одним из 
элементов народной психологиче-
ской службы. По крайней мере в 
школах, где учились мои дети, «те-
ти Вали», сидевшие у двери в хол-
ле, знали в лицо всех учеников и 
их родителей. Видели настроение 
детей, докладывали заглянувшим 
в школу мамам: «А ваш сегодня 
чего-то расшалился». Могли пого-
ворить с расстроенным мальчиком 
или приободрить расплакавшуюся 
девочку. Это был такой элемент 

«бабушки для всех», который шко-
ле совершенно точно не мешал. 
А по сути даже дополнял служ-
бу психологов, появлявшуюся в 
1990 - 2000-х годах в школах.

Службы у нас появились, а 
единой системы нет до сих пор. 
Школьные психологи не считают-
ся педагогическими кадрами, во 
многих регионах получают от 7 до 
12 тысяч рублей. Уровень квали-
фикации зачастую тоже очень 
низкий.

…Сейчас в Перми проверяют 
все школы на безопасность. Мера 
правильная. Как всегда, после тра-
гедии появляется большое количе-
ство перепуганных мам, которые 
боятся отправлять своих детей 
на занятия.

Но гарантировать, что подобная 
история не может повториться, 
причем уже в каком-то другом на-
селенном пункте, никто не может. 
История из Перми выплеснулась в 
прессу со всеми подробностями. 
И уже это может для нестойкой 
психики тинейджера стать про-
вокацией.

ЦИТАТА
Четыре года назад, после трагедии в 

Отрадном, «Комсомолка» опубликовала 
реплику директора красноярской школы 
№ 10 Татьяны Казановой. Она акту-
альна и сейчас:

«Я процитирую Джерома Сэлинджера: 
нужен кто-то, кто ловил бы детей над 
пропастью во ржи. А дети наши и стоят 
над пропастью. Должен быть человек, 
который остановит, предупредит; кото-
рый что-то посоветует. Или - просто по-
жалеет, погладит по голове. Вы не пред-
ставляете, как этого им не хватает».

 ■ ЕСТЬ МНЕНИЕ

Охранники и бэтээры на входе 
не спасут от школьных трагедий
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

«ЭТО РЕШЕНИЕ 
ИЗМЕНИЛО МОЮ ЖИЗНЬ»

Гришин: - Ксения, давайте сразу раз-
веем один миф?

Собчак: - Давайте попробуем. Ми-
фов столько, что не знаю - сумеем ли 
все развеять. 

Гришин: - Путин является вашим 
крестным отцом?

Собчак: - Путин не является моим 
крестным отцом. Владимир Владими-
рович много лет работал с моим па-
пой, когда тот был мэром. Но я тогда 
была маленькой девочкой. Мне было 
7 - 8 лет.

Ворсобин: - Вы - кандидат против 
всех и хотите привлечь на выборы тех, 
кто не знает, за кого голосовать. То 
есть вы призываете людей выбросить 
свой голос. Повышается явка, для 
Кремля это хорошо, для Навального, 
призывающего к бойкоту, - плохо.

Собчак: - Позиция Алексея Наваль-
ного кажется неэффективной. И я с 
вами не согласна по поводу явки. По-
нижать явку и бойкотировать выборы 
было бы эффективно, если бы у нас 
был порог явки. Порог явки отме-
нен, и выборы будут признаны дей-
ствительными независимо от того, 
сколько людей придут на эти выборы. 
Но когда ты занимаешь позицию «я 
остаюсь дома и не иду на выборы», 
вступает в ход математика. Если ты 
свой голос не отдаешь за какого-то 
другого кандидата, то шанс, что его 
нарисуют, отдадут за того, за кого ты 
не хочешь, повышается на порядок. Я 
была наблюдателем на думских выбо-
рах. Создаются карусели, вбрасывают 
что-то за тебя. Нам обещают, что эти 
выборы будут чище и прозрачнее. Я 
надеюсь на это. И верю в данном слу-
чае и президенту, и администрации 
президента. Им выгодно, чтобы не 
было громких скандалов.

Ворсобин: - Вы решили выдвинуться 
в президенты. Помните сам момент 
решения? Что это было - улица, дом, 
автомобиль, администрация прези-
дента?

Собчак: - Этот момент изменил и, 
я думаю, еще изменит мою жизнь. Я 
поняла, что в своей профессии до-
стигла потолка. Я давно занимаюсь 
политической журналистикой, я чув-
ствовала, что у меня есть силы для 
того, чтобы заниматься политикой. 
А о самом моменте решения - это 
происходило летом, в спорах и об-
суждениях с моими друзьями, с моим 
мужем: мы думали, что делать дальше, 
ведь было очевидно, что Навального 
не допустят до выборов.

Ворсобин: - Наш слушатель из Се-
вастополя пишет: «В чем вина жите-
лей Крыма и Севастополя, выбравших 
свое будущее с Россией? Почему так 
называемое мировое сообщество не 
интересуется нашим мнением?» А от 
себя добавлю - прокуратура начинала 
проверку вашего заявления о принад-
лежности Крыма. Это так?

Собчак: - Да, она продолжается. 
Но еще раз повторю - да, я считаю 
по международным договоренностям 
Крым украинским. 

Есть  международные  договора, 
которые подписаны нашей страной.  
И  эта  земля  -  территория  Украи-
ны.  Мы  нарушили  наш  договор  с 
Украиной.  Я  просто  за  правду.  И 
дальше  мы  можем  обсуждать,  как 
выходить из этой ситуации. Что де-
лать с русскими людьми, которые 

живут в Крыму и хотят быть частью 
России. Мы обязаны учитывать их 
мнения. Но то, что мы нарушили, 
то, что мы выступили агрессивно как 
страна, - это факт международный.

Гришин: - А ничего, что того государ-
ства, с которым мы заключили договор, 
не существует?

Собчак: - Что значит «не существу-
ет»?

Гришин: - Там произошел госпере-
ворот.

Собчак: - Неужели мы так мстим 
Украине за то, что она выбрала Евро-
пу, а не Россию?! На мой взгляд, ве-
ликая держава, которой Россия себя 
считает, не может так себя вести по 
отношению к соседям. Если бы мы 
хотели, чтобы Украина была самым 
дружественным нам государством, 
нужно было годами выстраивать эту 
политику. Но мы же не этим были за-
няты. Мы давали им льготы на газ, ко-
пили долги и, уже понимая, что Укра-
ина встает на путь евроинтеграции, 
вдруг посчитали: ах, вот так? Теперь 
мы будем отнимать территории! 

«ХОЧУ ЗАНИМАТЬСЯ 
ПОЛИТИКОЙ»

Ворсобин: - Ксения Анатольевна, 
эта ваша риторика, будем ее называть 
антикрымской, она для кандидата в 
президенты зачем? (О рейтингах кан-
дидатов - на < стр. 2.)

Собчак: - Это не антикрымская ри-
торика. Я хочу защищать людей Кры-
ма. И русских людей Крыма.

Гришин: - От России, да?
Собчак: - Нет. От того, чтобы они не 

жили на территории, на которой до 
сих пор не может быть размещено ни 
одного международного предприя-
тия. Вот вы говорите: Крым - часть 
России. А ответьте тогда: почему на 

территории Крыма, за который вы 
так ратуете, нет ни одного отделения 
Сбербанка? Почему эти люди не мо-
гут нормально выезжать за границу? У 
нас будет чемпионат мира по футбо-
лу - почему в Крыму не проводится ни 
один матч? Вам рассказать? Потому 
что не приедет туда никто. Потому что 
Сбербанк оштрафуют и закроют, если 
он разместит там отделения. Потому 
что любая международная компания 
попадет под санкции, если окажется 
в Крыму. Я не хочу русским людям в 
Крыму такой жизни. Я хочу, чтобы 
они были частью большой великой 
страны. И полноценными жителями.

Ворсобин: - Ваш соратник Белков-
ский заявил, что электорат нынешней 
власти вымрет эволюционным путем. 
Мол, это те, кто смотрит телевизор - 
бабушки и дедушки. 

Собчак:  -  Я  с  этим  не  согласна. 
Я много и в программе пишу о том, 
что нам делать в отношении пенсий, 
Пенсионного фонда. Считаю, что по-
жилые люди должны быть заинтере-
сованы в голосовании.

Ворсобин: - Дадим слово слушателям. 
Геннадий из Ленинградской области: 
«Ксения Анатольевна, несмотря на ис-
ход выборов, в дальнейшем мыслите ли 
заниматься политикой? Второе. Как 
вы относитесь к проблемам людей с 
ограниченными возможностями?» 

Собчак: -  Я,  конечно  же,  скажу, 
что я хочу заниматься политической 
деятельностью.  В  этом  цель  моей 
кампании. Я не считаю, что сейчас 
возможно кому-то выиграть эти вы-
боры, кроме Путина. Но я считаю, что 
президентские выборы - это отличная 
возможность заявить о себе, заявить 
свою программу. И за ближайшие 
шесть лет выстроить такую систе-
му, чтобы можно было уже реаль-

но на следующих выборах бороться  
за власть.

По поводу второго вопроса. Я гор-
жусь тем, что на сегодня я единствен-
ный кандидат, у кого в предвыбор-
ной кампании есть большая часть, 
посвященная инклюзивному обще-
ству, в которое будут включены люди 
с ограниченными способностями, с 
инвалидностью, где для них будут 
созданы все условия. Под всеми усло-
виями я имею в виду не на бумаге, а 
в реальности выполняемые требова-
ния по заезду инвалидного спецтран-
спорта, специальных эскалаторов для 
инвалидных колясок, специальных 
туалетов, другого уровня пособий по 
инвалидности - а не как это сейчас. 
Потому что на пособие по инвалид-
ности в тысячу рублей невозможно 
прожить и ухаживать за человеком с 
инвалидностью. Только через толе-
рантность, через то, что инвалиды и 
люди с ограниченными способностя-
ми будут восприниматься как равные, 
мы сделаем шаг вперед к цивилизо-
ванному обществу.

Подготовили Владимир ВОРСОБИН 
и Александр ГРИШИН.

Радио «Комсомольская правда» при-
глашает кандидатов в президенты на 
дебаты в прямом эфире. Ваши жаркие 
предвыборные споры услышат в 400 го-
родах России, они будут опубликованы 
на страницах самой популярной в стра-
не газеты «Комсомольская правда» и на 
самом крупном новостном сайте kp.ru.
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Редкий случай - не Ксения Собчак пытает кого-то своими острыми вопросами, а ее как кандидата  
в президенты в студии Радио «Комсомольская правда» пробуют на зуб наши слушатели  
и политобозреватели «КП» - Владимир Ворсобин (слева) и Александр Гришин (справа). 

Ксения СОБЧАК:

Повторю - Путин  
не мой крестный отец

Видео о визите  
Ксении Собчак  
в «Комсомолку» 
и полная версия  
встречи -  
на сайте kp.ru
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Елена ГОЛУБЕВА

В канун нового, 2018 го-
да был открыт новый 
терминал аэро порта 
Красноярск (Емельяново), 
один из самых больших за 
Уралом. Церемония от-
крытия венчала собой це-
лый парад запусков новых 
терминалов, прокатив-
шихся в 2017-м по России 
с юга на восток. В про-
шлом году практически 
друг за другом были сда-
ны в эксплуатацию новые 
аэро портовые терминалы 
в Тюмени, Анапе, Перми и 
Ростове-на-Дону. Вишен-
кой на новогоднем торте 
стало Емельяново.

ВОЗДУШНЫЕ ВОРОТА 
ЕНИСЕЙСКОЙ СИБИРИ

26 декабря прошло-
го года состоялась тор-
жественная церемония 
открытия нового тер-
минала аэро порта Крас-
ноярск, а 27 декабря из 
него в Норильск уже от-
правился первый рейс. 
Одновременно было 
официально объявлено о 
переименовании гавани 
с «Емельяново» в аэро-
порт Красноярск. Пред-
ложенная губернатором 
Красноярского края 
концепция «Енисейская 
Сибирь» - макрорегио-
на, включающего в себя 
территории Тывы и Ха-
касии как базы для но-
вой индустриализации 
Сибири и развития вос-
точного вектора, - нашла 
отражение в обновлен-
ном облике аэро порта 
Красноярск. Именно 
поэтому на открытии 
нового аэро вокзала в 
числе почетных гостей 
присутствовали первые 
лица этих регионов. Все 
они единодушно отмети-
ли особую роль в разви-
тии авиа узла Краснояр-

ска одного из ключевых 
инвесторов края Олега 
Дерипаски, сделавшего 
ставку на развитие осо-
бой экономической зо-
ны вокруг аэропорта.

- Центральными воз-
душными воротами в 
Енисейскую Сибирь для 
жителей Красноярского 
края, включая Таймыр 
и Эвенкию, для людей, 
живущих в Тыве и Ха-
касии, станет аэро порт 
Красноярска, - сказал гу-

бернатор Красноярского 
края Александр Усс. - Это 
сложный объект, он был 
построен в рекордно ко-
роткие сроки. И, как вы 
видите, он отличается 
тем, что здесь есть си-
бирская душа.

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА 
КРАСНОЯРСКА

Красноярск вся стра-
на знает по десятирубле-
вой купюре, на которой 
изображен Коммуналь-

ный мост через Енисей 
в центре города. Новой 
визитной карточкой го-
рода может стать ванто-
вая конструкция в виде 
моста в аэро порту, за-
щищающая гостей от 
непогоды и формирую-
щая уникальный облик 
воздушной гавани. На 
монтаж металлокон-
струкций навеса ушло 
более 550 т металла.

Новый терминал стал 
по-настоящему техно-

логичным и современ-
ным аэро вокзальным 
комплексом. Удобство 
пассажиров обеспечи-
вают 21 лифт, четыре 
эскалатора, полностью 
автоматическая система 
обработки и сортиров-
ки багажа. Кроме того, 
установлено 6 телеско-
пических трапов. Это по-
зволит значительно по-
высить скорость посадки 
пассажиров в самолет. 
Огромная площадь, поч-
ти в пять раз больше дей-
ствующего терминала 1, 
позволит обеспечить 
максимально комфорт-
ное и безопасное пре-
бывание пассажиров. 
В новом аэро вокзале и 
по его периметру уста-
новлено более 500 ка-
мер видеонаблюдения. 
Интеллектуальное про-
граммное обеспечение 
позволит не только фик-
сировать происходящее, 
но и обращать внимание 
сотрудников на подо-
зрительные действия, 
скопления людей, за-
бытые вещи.

Пункты досмотра 
багажа оснащены со-
временными интро-
скопами, снабжены 
двухуровневой систе-
мой поиска взрывчатых 
веществ. В целом багаж-
ная система предпола-
гает пять уровней до-
смотра, что гарантирует 
высокую надежность 

проверки. Пропускная 
способность системы - 
более 1500 сумок в пи-
ковые часы нагрузки. 
Сортировка, в том чис-
ле транзитного багажа, 
также осуществляется 
в автоматическом ре-
жиме.

РАЗВЛЕКАТЬ 
И УДИВЛЯТЬ

Новый терминал уни-
кален не только по тех-
нологическим меркам, 
но и в части интерьер-
ных решений. В залах 
ожидания развернулись 
постоянно действующие 
художественные экспо-
зиции и фотовыставки, 
а в элементах декора 
использованы работы 
знаменитых краснояр-
цев Андрея Поздеева 
и Василия Сурикова. 
Центр терминала заня-
ли - в общей зоне - арт-
объект «Лодка», под по-
толком - космический 
спутник. На гигантском 
экране размером 28x8 м 
будут демонстрировать-
ся имиджевые фильмы о 
Сибири, ее людях и ком-
паниях, реклама, другая 
дополнительная инфор-
мация.

Площадь нового тер-
минала позволит значи-
тельно расширить зону 
питания и привлечь 
большое число компа-
ний. Это будут заведе-
ния в различных форма-
тах, отвечающие любым 
вкусам гостей аэропор-
та. Всего в новом тер-
минале планируется 
открыть 15 заведений 
общественного питания. 
Сейчас идет формиро-
вание торговых рядов, 
в которых разместятся 
книжные и сувенирные 
лавки, аптека и многое 
другое. Для специаль-
ных групп пассажиров 
есть оснащенная ком-
ната матери и ребенка, 
игровая зона для детей.

Аэровокзал также 
полностью подготов-
лен для маломобиль-
ных пассажиров - в нем 
предусмотрены тактиль-
ная разметка, звуковое 
оборудование для сла-
бослышащих, пандусы 
и амбулифты. Панно 
бизнес-зала украшают 
настоящие мхи, травы 
и растения.

В планах аэропор-
та - переоборудование 
действующего терми-
нала внутренних линий 
в центр приема офи-
циальных делегаций 
и гостевых групп. Это 
особенно актуально в 
преддверии 2019 года, 
когда Красноярск при-
мет Универсиаду и, как 
ожидается, город посе-
тят более 178 000 гостей 
и участников студенче-
ских игр.

 

Внушительная площадь нового терминала 
обеспечивает максимально комфортное 
и безопасное пребывание пассажиров.

Работа 
без отдыха

По итогам 2017 года аэро порт Крас-
ноярск занял 14-е место в рейтинге 
аэро портов России, обслужив около 
2,3 млн. пассажиров. Новый аэро-
вокзал станет крупнейшим в Сибири 
и не имеет аналогов за Уралом. В 
рекордно сжатые сроки - всего за 
два года - спроектирован и построен 
высокотехнологичный объект площа-
дью 58 000 кв. м.

Официальный старт строительству 
был дан в ноябре 2015 года, когда 
началась расчистка участка. На ме-
сте окруженного деревьями пустыря 
началось возведение нового объекта.

Работы шли высокими темпами и не 
останавливались даже в праздничные 
дни. Ежедневно на строительной пло-
щадке в несколько смен трудились 
до 600 человек и 30 единиц техни-
ки. С первых дней к сотрудничеству 
привлекались краевые компании, что 
позволило максимально эффективно 
выстроить рабочий процесс.
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ИЗ ЧЕГО СОСТОИТ 
НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ

 ✓ 38 501 кв. м площади заасфальти-
рован в процессе работы

 ✓ 16 000 куб. м бетона было залито 
в фундамент терминала

 ✓ 14 077 кв. м фасада остеклено во 
время работы

 ✓ 4178 свай вбито в основание фун-
дамента

 ✓ 4000 т металла пошло на создание 
каркаса здания

 ✓ 550 т металла использовано при 
создании навеса в виде вантового моста

 ✓ 300 км электрического кабеля про-
ложено в здании нового аэро вокзала

 ✓ 135 т алюминиевых конструкций 
применено при остеклении фасада

Аэропорт Красноярск: 

Вылет по расписанию
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Самые яркие зрелища, 
которые приготовил нам 
Голливуд в наступившем году.

В начале января «КП» составляет 
список наиболее зрелищных голливуд-
ских картин, которые можно будет 
посмотреть в ближайшие 12 меся-
цев.  Все эти фильмы не будут уча-
ствовать в крупных кинофестивалях, 
зато привлекут в кинозалы толпы 
людей и соберут огромные деньги; все 
они - блокбастеры, как минимум в по-
тенциале.
«Первому игроку 
приготовиться»

(29 марта)
Фильм Стивена Спилберга по по-

пулярному роману Эрнеста Клайна. 
Недалекое, унылое будущее (нищета, 
перенаселенность, безнадежность). 
Спасение от мерзкой реальности кро-
ется в реальности виртуальной: все 
участвуют в многопользовательской 
онлайн-игре OASIS. Ее создатель, по-
койный мультимиллиардер, оставил 
завещание: все его деньги достанут-
ся человеку, который отыщет некий 
спрятанный в игре секрет, так назы-
ваемую пасхалочку. 

«Жажда смерти» 
(5 апреля)
Вовсе не злой хирург превращает-

ся в беспощадного мстителя, после 
того как негодяи убивают его жену и 
отправляют в кому дочь. (Хирургиче-
ские навыки при этом оказываются 
очень к месту.) Ремейк фильма 1974 
года с Чарльзом Бронсоном; в 2006 
году к нему примеривался Сильвестр 
Сталлоне, собиравшийся играть глав-
ную роль, но проект развалился. И 
только в 2016-м на роль подписался 
Брюс Уиллис. 

«Мстители: война 
бесконечности»

(3 мая)
Согласно большинству опросов - 

самый ожидаемый фильм года. Ко-
манда Мстителей (Железный чело-
век, Тор, Халк, Капитан Америка, 
Черная Вдова, Человек-паук, Черная 
Пантера etc.) объединяется со Стра-
жами Галактики; все вместе сража-
ются с Таносом, крупным фиолето-
вым злодеем. По словам продюсера 
Кевина Фейги, Танос станет почти 
что главным героем в этом фильме - 

раньше злодеям в фильмах Marvel 
такой чести не оказывалось, но пе-
ред Таносом (Джош Бролин) устоять 
не смогли. Что будет с «хорошими» 
героями, предсказать сложно - не 
исключено, что кто-нибудь из лю-
бимцев в этой схватке падет смертью 
храбрых.

«Звезда родилась» 
(17 мая)
Спивающийся и теряющий попу-

лярность актер встречает талантли-
вую, но никому не известную девуш-
ку. Благодаря ему она становится 
звездой, но все остальное будет до-
вольно печально. Фильмы на этот 
сюжет снимали в 1937-м (с Джанет 
Гейнор), в 1954-м (с Джуди Гарланд) 
и в 1976-м (с Барброй Стрейзанд). 
Планировалось, что в новой версии, 
разговоры о которой идут лет десять, 
будет играть Бейонсе, а ставить кар-
тину - Клинт Иствуд, но все в итоге 
изменилось: в новой «Звезде» свою 
первую главную кинороль испол-
нит Стефани Джерманотта, больше 
известная под псевдонимом Леди 
Гага. И это будет режиссерский де-
бют Брэдли Купера, который заодно 
исполнит главную мужскую роль.

«Соло: Звездные войны.
Истории»

(24 мая)
Фильм о приключениях юного Ха-

на Соло, которого играет мало похо-
жий на Харрисона Форда актер Ол-
ден Эренрайк (он снимался в «Тетро» 
Копполы и в «Да здравствует Цезарь!» 
братьев Коэнов). Съемки шли с боль-
шим скрипом: на полпути продюсеры 
со скандалом поменяли режиссеров 
(комедиографы Фил Лорд и Кристо-
фер Миллер, известные по мульти-
ку «Лего фильм», пожеланий студии 
Lucasfilm не выполнили, вместо них 
картину поставил ремесленник Рон 
Хауард). Несмотря ни на что, про-
дюсеры рассчитывают, что «Соло» 
соберет в прокате порядка милли-
арда долларов, как собрал предыду-
щий фильм из антологии «Звездные 
войны» - «Изгой один».

«Дэдпул-2»
(31 мая)
Циничный, разнуздан-

ный убийца-юморист Дэд-
пул на бумаге был героем 
(вернее, антигероем) ко-
миксов «Люди Икс»). В 
2009-м Райан Рейнолдс без 
успеха сыграл его в филь-
ме «Росомаха», а в 2016-м 
добился триумфа в бене-
фисном «Дэдпуле» и со-
брал в прокате $783 мил-
лиона. Все, что известно о 
новом фильме (кроме того, 
что в нем будет больше шу-
ток), - там появится новый 
персонаж, Кейбл, киберне-
тический боец из будущего. 
Играет его Джош Бролин.

«Мир Юрского 
периода-2» 

(7 июня)
На острове, где ученые 

развели динозавров, а потом 
устроили большой развлекательный 
парк (что привело, как мы помним, 
к катастрофическим результатам), 
новая беда: проснулся дремавший 
вулкан. Теперь популяция велоци-
рапторов и прочих тварей под угро-
зой уничтожения. Спасают их звезды 
первого «Мира Юрского периода» 
Крис Пратт и Брайс Даллас Хауард. 
Судя по всему, этот фильм соберет 
больше полутора миллиардов дол-
ларов в прокате - и будет биться со 
«Мстителями» за звание самой кас-
совой картины года.

«8 подруг Оушена»
(21 июня)
Женская версия «11 друзей Оуше-

на». Героиня Сандры Буллок - сестра 
Дэнни Оушена, героя старых филь-
мов, и тоже виртуозная воровка. Вый-
дя из тюрьмы, она решает провернуть 
ограбление века, сорвав куш во много 
миллионов долларов. Помогать Бул-
лок будет целая команда. В том числе 
оскаровские лауреатки Кейт Бланшет 
и Энн Хэтауэй, а также Хелена Бонэм 
Картер и певица Рианна.

«Маугли» 
(18 октября)

Вышедшая пару лет назад «Книга 
джунглей» студии Walt Disney не от-
била у студии Warner Bros. желания 
снять свою версию рассказов Редьяр-
да Киплинга. В качестве режиссера 
выступает актер Энди Серкис, король 
технологии motion capture, играв-
ший ранее Голлума во «Властелине 
колец», Кинг-Конга, Цезаря в «Пла-
нете обезьян» и верховного лидера 
Сноука в «Звездных войнах». Здесь 
он с помощью той же технологии 
вживется в образ медведя Балу. Бе-
недикт Камбербэтч озвучит и сыгра-
ет (насколько это возможно) тигра 
Шерхана, а Кристиан Бейл - пантеру 
Багиру (которая в книге была самцом 
и лишь в советском мультике стала 
самкой).

Главные блокбастеры 2018-го:

Леди Гага станет киноартисткой, 
а Камбербэтч - тигром Шерханом

Трейлеры фильмов - 
на сайте kp.ru

Про очередную картину о 
приключениях агента Итана 
Ханта пока известно очень 
мало. В сущности, толь-
ко то, что действие будет 
разворачиваться в Пари-
же и Норвегии, причем в 
последней сняли какой-то 
выдающийся трюк на ска-
ле на высоте 600 метров 
над фьордом. Больше все-

го обсуждают травму, 
которую получил на 

съемках Том Круз 

(он пытался перепрыгнуть 
с крыши на крышу, врезал-
ся в стену и повредил ло-
дыжку) и анекдотическую 
историю с актером Генри 
Кэвиллом. Для съемок в 
«Миссии» он специально 

отрастил усы, а потом ему 
понадобилось вернуться на 
площадку «Лиги справедли-
вости» для пересъемок. Но 
при этом бриться продюсе-
ры студии Paramount ему 
категорически запретили. 
Так он и доигрывал Супер-
мена усатым - а потом усы 
были стерты на компьютере!

«Tomb Raider: Лара Крофт»
(15 марта)
На место Анджелины Джоли, игравшей Лару 

Крофт в начале 2000-х, заступает другая лауре-
атка «Оскара» - Алисия Викандер; ее героиня, 
британская аристократка, сорвиголова и охот-
ница за артефактами, отправляется на остров, 
где пропал ее отец, и там переживает разные 
приключения. Трудно представить, чтобы Викан-
дер при всех ее талантах смогла затмить в этой 
роли Джоли - трейлер не оставляет на этот счет 
никакой надежды. Но, может, у норвежского 
режиссера Роара Утхауга, но родине снявше-
го суперуспешный фильм о цунами «Волна», в 
рукаве есть какие-то козыри.

В шестой «Миссии» 55-летний Том 
Круз снова удивит нас невероятным 

трюком - его подробности пока 
держатся в строжайшем секрете.
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Шведская 29-летняя красотка Алисия 
Викандер рискнула сыграть 

в продолжении популярной «Лары Крофт» 
героиню, прославившую Анджелину 

Джоли. Не все зрители примут замену, 
но посмотреть, чем будет брать зал 

Викандер, все равно интересно.
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«Миссия: невыполнима 6»
(26 июля)
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Прогноз погоды на завтра, 18 января

Барнаул 12, 11 14, 13
Бийск 13, 11 15, 14
Алейск 10, 9 13, 12
Змеиногорск 12, 11 14, 13
КаменьнаОби 12, 11 14, 12
Рубцовск 10, 9 12, 11

Днем         Ночью

Давление (мм рт. ст.) 753
(норма января  760)
Относительная влажность 
воздуха - 82%
(норма  75)
Ветер юго-западный, 10 м/с
Восход  9.29
Закат  17.41

ясно облачно пасмурно
дождь гроза снег


